

# Rusia exige a Ucrania reconocer anexión y renunciar a la OTAN para fin de la guerra

**SEGUNDA RONDA.** Aunque avanzaron las negociaciones en lo referido al intercambio de prisioneros entre ambos países, las costosas exigencias de Moscú para avanzar hacia un alto al fuego total ponen en jaque el éxito de los diálogos.

Efe

Una jornada de contrastes se vivió ayer en las negociaciones entre Rusia y Ucrania para avanzar en un acuerdo de paz: mientras ambos países acordaron un nuevo canje de prisioneros, Moscú exigió que su enemigo renunciara a casi todo para terminar con la guerra.

De acuerdo con un memorando difundido por el Kremlin, durante los diálogos en Estambul para el arreglo definitivo del conflicto se exigió a Kiev el reconocimiento de la anexión rusa de la península de Crimea y de otras cuatro de sus regiones y la renuncia al ingreso en bloques militares como la OTAN. También se insta a que Ucrania ponga límites al número de efectivos de sus fuerzas armadas.

En la parte del documento titulada "Principales parámetros para la solución definitiva", Rusia insistió en el reconocimiento "internacional y legal" de la soberanía rusa sobre la península de Crimea y las cuatro regiones de Donetsk, Lugansk, Zaporizhja y Jersón, anexionadas en 2022.

Además, recalcó que Ucrania deberá ser neutral y no se permitirán "actividades militares extranjeras, bases o infraestructura militar" de terceros países.

Además, Kiev deberá confirmar su estatus de país no nuclear o poseedor de otros tipos de armas de exterminio masivo, con la prohibición directa de suministros, tránsito o emplazamiento de este tipo de armamento en territorio ucraniano.

El Ejército ucraniano deberá estar limitado en el número de militares y armamento, mientras que todas las formaciones militares nacionalistas deberán ser disueltas.

#### INTERCAMBIO

Durante la reunión de ayer, que concluyó sin grandes avances, las partes acordaron intercambiar a todos los prisioneros de guerra menores de 25 años y a todos los heridos o enfermos graves.

#### Starmer se prepara "para la guerra"

El primer ministro británico, Keir Starmer, dijo ayer que el Reino Unido afronta una amenaza que es "más grave, más inmediata y más impredecible que en cualquier otro momento desde la Guerra Fría". Según el líder, hay una "creciente agresión rusa", cuyas "acciones imprudentes aumentan el costo de la vida en nuestro país". También resaltó que el Reino Unido y sus militares avanzan hacia "la preparación para la guerra como el objetivo central de nuestras Fuerzas Armadas".

El primero en hablar al término de la reunión fue el ministro de Defensa ucraniano, Ruslan Úmerov, que, como ya hizo el 16 de mayo en la anterior reunión en Turquía, volvió a encabezar la delegación de Kiev.

Además de anunciar el acuerdo de los intercambios, que también fue confirmado por la delegación rusa, Úmerov explicó que la parte ucraniana necesitará una semana para estudiar los documentos presentados con las condiciones rusas para un alto el fuego y para un fin negociado del conflicto.

Ucrania había pedido recibir los documentos con anterioridad para asegurarse de que la reunión diera frutos concretos con respecto del alto el fuego, pero Rusia no accedió a facilitarlos de antemano.

"Hemos entregado un memorando que tiene dos partes (...). La segunda incluye los pasos para un posible y total alto el fuego", dijo Vladimir Medinski, asesor del presidente ruso, Vladimir Putin, y jefe de la delegación rusa en los contactos de Estambul. Medinski dijo "sin dar más detalles" que Rusia presenta dos posibles alternativas para el alto el fuego.

#### REUNIÓN TRIPLE

Además, según reveló Úmerov,



KIEV DIJO QUE NECESITARÍA UNA SEMANA PARA ESTUDIAR LAS SOLICITUDES DE SU ENEMIGO ANTES DE DAR UNA RESPUESTA.

la delegación ucraniana volvió a proponer sobre la mesa un encuentro a tres bandas entre los presidentes Volodimir Zelenski, Vladimir Putin y Donald Trump para dar impulso a las negociaciones de paz. Ucrania propuso que la reunión, a la que ha mostrado interés en sumarse el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, se celebre entre el 20 y el 30 de junio.

"Mi mayor deseo para ambas partes es juntar a Zelenski y a Putin en Estambul o Ankara", dijo Erdogan al término de la reunión. "El señor Trump también puede venir y, si me aceptan, yo también participaría", declaró el presidente turco, que declaró que se empezará a trabajar de inmediato para que se produzca este encuentro.

**Ministerio del Medio Ambiente**  
Gobierno de Chile

### Consulta a pueblos indígenas en el marco de la Creación de Áreas Protegidas en el Salar de Maricunga de la Región de Atacama

El Ministerio de Medio Ambiente, informa que con fecha 24 de febrero de 2025, ha sido publicada en el Diario Oficial la Resolución Exenta 00828/2025 del 06 de febrero de 2025, que dispone la realización de un proceso de consulta a pueblos indígenas a la propuesta de creación de áreas protegidas en el Salar de Maricunga de la Región de Atacama conforme a las disposiciones de la Ley 21.630 que crea el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas y el Sistema Nacional de Áreas Protegidas y el D.S. N° 86 de 2013, del Ministerio de Desarrollo Social que aprueba el reglamento que regula el procedimiento de Consulta Indígena. La mencionada resolución se encuentra en forma íntegra publicada en la página web del Ministerio del Medio Ambiente (<https://consultaindigena.mma.gob.cl/>).

De conformidad a lo expuesto, se convoca a las instituciones representativas de los pueblos indígenas vinculados al Salar de Maricunga, a la primera reunión de la Etapa de Planificación del proceso que se desarrollará en:

REGIÓN DE ATACAMA			
COMUNA	ACTIVIDAD	FECHA-HORARIO	LUGAR
Copiapó	1era. Reunión de Planificación	Jueves 3 de julio, entre 10:00 y 17:00 horas	Cámara Chilena de la Construcción, ubicada en Vallejo 809, Copiapó

Más información en la página web: <https://consultaindigena.mma.gob.cl/>

